

# Son but : contribuer à sa profession

**A** lors qu'il sortait tout juste de l'Académie de Massage Scientifique, Martin Boisjoly a pensé faire sa médecine. Il comptait des études collégiales en sciences de la santé et souhaitait approfondir ses connaissances. Mais un médecin qu'il traitait alors lui a fait changer d'idée, lui indiquant par le fait même le trajet vers la réussite.



**Pénélope Clermont**

journaliste@larevue.qc.ca

Très tôt, Martin Boisjoly a su qu'il allait pratiquer un métier lui permettant d'aider les gens. Avec d'excellentes notes à l'école – il a reçu la médaille du Lieutenant-gouverneur général au secondaire –, une carrière de médecin ou d'avocat s'offrait à lui. «Foncièrement, je savais que je voulais aider les gens. Je me suis dirigé vers la massothérapie parce que je suis un gars d'action et je savais que j'allais tomber sur le terrain plus rapidement», explique-t-il. Dès son premier cours à l'Académie de Massage Scientifique à Drummondville, la passion l'a submergé. «Ça a été le coup de foudre, comme si j'avais fait ça toute ma vie», se souvient celui qui a reçu son diplôme en 1995, à l'âge de 20 ans.

Tout s'est ensuite rapidement enchaîné pour M. Boisjoly. Il a d'abord fondé la Clinique Martin Boisjoly à Lavaltrie. «J'ai ouvert ma clinique à 20 ans. J'ai acheté une maison, j'ai loué le haut et je pratiquais en bas», confie l'homme, dont le talent et le bouche à oreille ont ensuite fait le travail.

Puis, alors qu'il enseignait à l'Académie de Massage Scientifique en parallèle, l'orthothérapeute s'est aperçu qu'il ne suffirait pas à la demande. «Je suis allé à Drummondville rencontrer Hu-

guette Paré (la fille du fondateur de l'Académie de Massage Scientifique) pour lui dire qu'il fallait fonder une école sur la Rive-Nord pour former des massothérapeutes et des orthothérapeutes. Finalement, l'idée lui a plu et nous sommes devenus associés dans ce projet.» En 1997, une deuxième succursale de l'Académie de Massage Scientifique a ainsi vu jour à Terrebonne. Ont plus tard suivi celles de Laval, Brossard, Québec, Sherbrooke et Montréal.

## Recherche et développement

Entièrement dévoué, M. Boisjoly a également fondé, en 2006, le Centre de recherche sur les applications thérapeutiques du toucher (CRATT). Affilié à l'Académie, le CRATT vise entre autres à actualiser les techniques enseignées dans le domaine de la massothérapie et de l'orthothérapie. Souhaitant constamment améliorer et peaufiner la pratique de ces professions, en se basant sur des constatations cliniques, il a permis l'élaboration d'une dizaine de concepts et protocoles, lesquels sont enseignés et utilisés en clinique. Toujours pour faire avancer et reconnaître son métier, le spécialiste a contribué, en 2010, à la création de Massothérapie Québec, le seul organisme de certification des compétences des massothérapeutes au Québec, dont il est vice-président. Enfin, en décembre, il a ouvert à Terrebonne la deuxième Clinique Martin Boisjoly.

Ce qui l'amène à se dépasser autant? «J'ai envie de laisser ma marque et d'apporter quelque chose à ma profession. Une fois fini le cégep en sciences de la santé, j'hésitais à aller en médecine. J'en ai parlé à un médecin que je traitais. Il m'a dit : "Tu es dynamique, tu as le goût d'apprendre, la médecine ne te laisserait peut-être pas autant de li-



Martin Boisjoly s'est vu remettre le prix Bâtitseur pour sa contribution à la profession de massothérapie/orthothérapie en novembre 2013, à MonGala de Mon Réseau +. (Photo : Pénélope Clermont)

berté. Deviens un meilleur orthothérapeute à la place. Documente-toi partout dans le monde si tu veux et rapporte ça à ta profession." C'est ce qui me guide depuis», conclut le principal intéressé.

Reportage publicitaire



Clinique  
**Martin Boisjoly**  
*La référence*

1341, boul. Grande-Allée, suite 204  
Terrebonne, Québec J6W 4K6  
**450 824-9400**  
www.cliniquemb.com